

## Postgrado en perspectiva ¿Hacia dónde vamos?

Si bien la formación de postgrado ha sido un elemento fundamental para el desarrollo, la instrumentalización y transferencia del conocimiento a la práctica profesional y académica, no es menos cierto que el valor de cambio fundamental del postgrado en la actualidad radica en el desarrollo de capacidades que posibilitan establecer vínculos transversales disciplinares que pueden impactar en la resolución sostenible de problemas de la sociedad contemporánea.

En el caso del postgrado de la Facultad de Arquitectura y Urbanismo de la Universidad Central de Venezuela, hemos detectado la necesidad de modernizar y transversalizar nuestros programas para ajustarlos a las demandas actuales y a las exigencias de estos tiempos. Durante este período, en el que se inicia una nueva gestión frente a la Coordinación de Estudios de Postgrado, se apoyará la integración de líneas y áreas de investigación en torno a temáticas afines entre los diversos programas, que plantean el cuestionamiento y la problematización de lo preestablecido por definición. Hemos recurrido a la necesidad de arraigar la idea de la formación continua en nuestros graduados y, ante ello, nos planteamos la oportunidad que representa el espacio del debate transdisciplinario para favorecer nuestro fortalecimiento académico y de ideas.

El plan de trabajo para el año 2024-2025 se articula en torno a tres premisas básicas: impulso de la interconectividad dentro de la diversidad, desarrollo de espacios formativos multinivel, pertinentes y flexibles que apuntalen la oferta formal del postgrado e integración de criterios para lograr mejoras en los sistemas internos de gestión, todo lo cual apostamos que mejorará y ubicará el postgrado de Arquitectura y Urbanismo en la mirada de una sociedad que día a día nos necesita mejor formados y dispuestos al diálogo intercultural.

Aplaudimos la oportunidad de disponer de esta ventana que nos ofrece la revista *Tecnología y Construcción*, porque creemos que divulgando los aportes de nuestros programas es como podemos promover cambios significativos a nivel individual y colectivo. Nuestro objetivo, apuntalar la excelencia en todos los ámbitos donde nuestras disciplinas madres, la Arquitectura y el Urbanismo, puedan tener incidencia.

Dra. Arq. Melin Nava  
Coordinadora de Postgrado  
Facultad de Arquitectura y Urbanismo,  
Universidad Central de Venezuela